
東ガバナーより頂きました。（東ガバナー）
お久し振り＋いろいろです。月信ありがとうございました。（橋
本君）
各委員長の皆様、来週再来週の挨拶よろしくお願いします。
（国領君）
ゴルフ同好会に会長賞いただきました。（松村君）
森会長、長尾幹事さん一年間頑張ってください。（篠原君）
東ガバナー、随行の皆様ようこそお越し下さいました。（西山
君）

ガバナー補佐　挨拶　堀 祥二  様

みなさんこんにちは。
先週も参りましたので、ガバナーを始めお三方の紹介をさせて頂きたいと思います。
東邦彦ガバナー。皆さんご存じの通り、中村ＲＣの出身です。
聞くところによると、高知市内のＲＣでガバナー出すのは初めてだそうで、昔の幡多郡の３ＲＣが協同して東ガバナーを
支えるという体制と聞いています。一年よろしくお願いします。
代表幹事は大塚和助さんです。
非常に細やかな気配りを頂いてます。ガバナー事務所にベテランと言っていいんでしょうか、女性が二人しっかりと守って
頂いてますので、私たちも困ったらそこへ相談すればなんとかなるというところです。
ここに佐田の沈下橋とトンボ公園をデザインしたバッジがあります。
３月初めのＰＥＴＳに僕はＪＲで行きました。
一泊して自転車借りて佐田の沈下橋を訪れました。
それから「あきついお」。あきつはトンボで、いおは魚の意味です。
僕は子どもの頃から魚を飼ったりするのが好きで、四万十川にアカメという目の赤い魚を見に行きました。
皆様も今年行かれたらこ是非行って頂ければありがたいと思ってます。
副代表幹事の田辺豊さんは、あの有名な中村ロータリークラブの野球部の現役です。
ご紹介させて頂きまして私のご挨拶とさせて頂きます。
ありがとうございます。

ニコニコBOX　創立第2531回例会　20件　計　72,000円　累計　148,000円

ガバナーをお迎えして。（石橋君）
東ガバナー、ようこそいらっしゃいました。（篠原君）
東ガバナー、ようこそ遠方よりお越し下さいました。（長尾
君、森君）
東ガバナー、ようこそお越し頂きました。（坂井君）
誕生祝い。（清水君、森君、米田君、合田君、立野君、西山
君、橋本君）
早退お詫び。（藤井君、小山君）

メークアップ

07/06
07/09

eCLUB ONE　橋本君
ワールド大阪ロータリーEクラブ　寒川君

幹事報告

会費納入をお願いします。振込の方は7月末までにお願いします。

例会変更のご案内

07/20 火 観音寺東RC 観音寺グランドホテル → 時間変更07/20 火
月日 曜 クラブ名 例会場 → 月日 場所曜 時間

18:30



皆様こんにちは。中村ロータリーの東です。
中村ロータリーは今ご紹介にあったように四万十川の流域にあり、あと２年で６０年になります。ガバナーが出るのは初
めてです。
実は私とこちらの重鎮の石橋会員には共通の親戚の方がいまして、私もその方は存じ上げてますけど、そういうご縁があ
ろうとは夢にも思っていませんでした。
木村大三郎さんというパストガバナーがおりまして、私はその方のガバナー補佐をやっておりました。そのとき知り合った
のが坂井さんで、年１回会ううちに、ガバナーもいいなと思うようになりました。
坂井さんは熱心に「私のクラブ、うちのクラブは…」と、そういう語り口で話す方です。
何でも話し合える仲になっていました。
篠原ガバナーはデジグネートのときから近くにいた方で、こういうときにはこうしろとか面倒を見て頂きました。
高松東ロータリーは私がガバナーになったときは一度訪問したいと思っていたクラブでした。ロータリーの縁というのは
奇縁なものでして、2670地区の運営の中にも6人のガバナー補佐がいますが、いろんな名前が入り込んできて、木村年度
の機運というのは非常に奇縁というのか、本当によくからむものだと思っています。
もう一人、最初の訪問に対してびっくりすることがありまして、私がデジグネートのとき最初に声をかけてくれたのは豊田
パストガバナーです。
デジグネートに上がったときというのは中々パストガバナーとは打ち解けないものですが、それをうまく呼び込んで頂い
たのが豊田ガバナーです。そういう方が最初の訪問にまさか居ようとは思わず、堀さんの報告書にもそういうことは書い
てなくて、本当にびっくりしましたが、私のことを一番よく知って下さっているパストガバナーです。
会計長の市原さんと、坂井さん、それから篠原さんはもちろんのことですけど、私はこの三人くらいしかよく知らなかった
です。
坂井さんの言葉の中に必ず市原さんが出てきます。クラブの中のコミュニケーションが非常にいいと思っています。まず
それがロータリーの縁の前段階でございます。
豊田さんから怒られるといけないので、ＲＩからお伝えしないといけないことをお伝えします。
ライジェムという組織の名前をご存じですか。国際ロータリー日本青少年交換多地区合同機構といいます。これは今休ん
でいますが、短期長期の学生さんのいわゆる保険の為の組織でした。それが大きくなってインターアクト、それからロータ
ーアクト、それからライラ、そういうものの本部機構となりました。篠原パストガバナーが就任している危機管理委員会も
その中に包括されます。
ライジェムが非常に大きくなってきて、交換事業は全てライジェムを通さないと、もし違反があった場合は認証状の取り消
しになるということでして、これを皆さんに知っていて頂きたい。
ライジェムは2017年に出来た組織で、古い会員さんにはあまり知られてないと思いますが、これから申し上げるハラスメ
ント、このことと含め訴訟社会になっています。その中でターゲットにされるのは国際ロータリーですので、ライジェムを通
さないと交換事業はできないと是非覚えて頂きたいと思います。
それからもう一つ、ハラスメントの問題と72時間ルールというのがございます。
ハラスメント、これは例会、ミーティング、地区大会、ロータリアンの集まる会員の間では厳禁です。もしそんなことがあった
場合は72時間のうちに問題をＲＩに報告しなければいけない。これも認証状の取り消しになります。ＲＩは非常に訴訟
に対して敏感になっています。
それから篠原年度もそうでしたが、ＲＩの重点項目。６つありました。期日の問題だとか疾病の問題だとか平和の問題だ
とかいろいろありましたけど、それに環境保全が入りました。これは非常にターゲットが広く、これから変わっていくであろ
う温暖化だとか地球環境の変化、地球に対してのサポートと考えていいかもしれませんが、それが７番目の大きなターゲ
ットになりました。地区補助金もそういった方面のターゲットの受付が非常に容易になるので、よくやられている清掃活動
も含めて、非常に広くなったなという認識をして頂きたいと思います。
これは８月号の月信に書いた話ですが、８月は増強月間です。私も木村大三郎さんがパストガバナーのときの増強委員長
でした。東京で増強委員長会議があり、いろんな地域の増強委員長が参ります。その中で東北の増強委員長は人間の数よ
りべこの数の方が多い。増強というのは非常に難しい。
女性会員の入会が許されてないクラブは多々ありますが、それを説得に行くときの難しさがあります。増強委員というのは
いろんな難しいことがありますが、私は増強ということに対してもっと突っ込んで考えてみたいと思っています。

次頁へ

講話　ガバナー　東 邦彦  様



高松東ロータリークラブ
例会場のご案内

会　場　リーガホテルゼスト高松３階　TEL：087-822-3555
例会日　毎週火曜日 12：30～13：30

ひとつは増というのは数です。数の広がり。ロータリアンの数が広がるということは、その存在が広がるということで非常
に有効だと思います。
例えば月々の会費の中で平和フェローは15円が相当します。
それからこれは坂井さんから教えて貰いましたが、地区大会の分担金、米山、財団の費用が会費には含まれています。数
を広げる。これは非常に大事なことだと思いますが、私は強というところをポイントに考えまして、私の今期の目標をグロ
ーロータリアンと考えました。強というのはクラブの中の研修です。クラブの中でロータリーに入って良かったとか、ロータ
リーはこんなとこだとか。それからロータリーは奉仕の内容はこんなことがあると。そういうふうな話をして頂きたい。会員
が来て黙ってご飯を食べて帰るようなクラブはいやだなと思います。特に古い会員さんにお願いしたいのが、若い会員さ
んに声をかけて頂きたいということ。これが親睦のスタートです。親睦のスタートがありクラブの研修がある、という。クラ
ブの研修といったら大げさですけどクラブに入って良かったと。こういうことが最終的に数に繋がると思います。例会の活
性化とも言われます。去年ほど例会が出来ないことはなかったと思います。会員さんが減るのは当たり前だと思います。と
いうのはクラブの会員さんの会話が少なくなった。会話するチャンスがなくなってきた。これが一番ネックだと思います。
113万4千人。この数字はＲＩが発表した6月30日の会員数の推定です。120万いた全世界の会員さんが113万4千人にな
ったという推定です。これから1年、これをなんとかリカバリーしていかないといけないと思います。シェカール・メータさん
の「Each One, Bring One」は中々難しいかもわかりませんが、こちらの高松東ロータリーの会員さんお一人がお一人、入会
の声をかけて頂きたい。声かけは出来ると思います。当然2名の純増はして頂きたいですけど、まず声かけを始めて頂き
たい。そこから増強の増は始まっていくと思います。
強は例会の充実もそうですけど、私は以前にも書きましたが、要するに例会の会員の相互の会話。この時間が一番ロータ
リーでは大事な時間であると思います。それにロータリーを教育する機能があるはずです。古い会員が新しい会員に、僕
の時はこうだった、そんな会話を例会の中で持ち上げてくれれば、クラブはもっと活性化するのではないかと思います。
増の数。それから強の質。質というとやはりクラブ研修ですけど、そういうことを中心に増強というのを励んでいかなけれ
ばいけないと思います。
それからもう一つ、ジェニファー・ジョーンズというハリウッドの女優さんの名前をご存じの方はいらっしゃいませんか。
慕情っていう映画を知っている方はいませんか。男役はウィリアム・ホールデンでした。もう古い話です。
こういうことを申し上げたのは、今年度の国際ロータリー会長はインドの方でシェカール・メータさんですが、来期はジェ
ニファー・ジョーンズさんというカナダの女性がＲＩの会長になります。
今ＲＩが一生懸命大事にしているのは多様性です。
まず女性の会員をもっともっと増やして頂きたいと思います。女性の会員は全世界で34％ですけど、日本では7％です。
大きなクラブ、古いクラブで女性会員を入れないところがずいぶんあります。やはり女性の会員が多くならないと絶対ダメ
で、これは年齢は問わないと思います。
若い方もいいですし、ご年配の方が多いのも当たり前のことですけど、もうちょっと年代が上の女性の方もアプローチして
頂きたいと思います。
いろんな事を申し上げましたが、私の年度はどうしても増強は必要になって参ります。
こちらのクラブはいいクラブです。もっと前に出て頂いた方がいいと思います。
ガバナーの輩出クラブ、それから坂井さんのいるクラブです。
もっと前に出てロータリーの良さをＰＲして頂きたいと思います。以上です。




